



Mi Universidad

SUPER NOTA

Nombre del Alumno: López Porraz Danna Paola

Nombre del tema: Aspectos generales del crecimiento y desarrollo

Parcial: I

Nombre de la Materia: Enfermería del niño y del adolescente

Nombre del profesor: María del Carmen López Silba

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: 5to

Enfermería del niño y adolescente unidad 1

López Poncet Danna Paola / Profes: Mtra del Carmen López Sibar Unidad 1

Sabemos que el crecimiento y desarrollo van de la mano, los cuales son muy importantes cuando se trata de un organismo; específicamente (humano). Puede ser complejo ya que estos dependen de muchos factores; cuando mencionamos crecimiento nos referimos a una serie de cambios morfológicos y funcionales que afecta al organismo de manera positiva o negativa según sea operado este crecimiento, por otro lado, el desarrollo alude a una cuestión de maduración y adaptación; en las que podemos desencadenar su relación con la maduración dentaria, maduración sexual, maduración psicomotriz, maduración ósea, y el principio de todo; la valoración de enfermería en feto, siendo aspectos vitales de su crecimiento y desarrollo.

Según la Antología de Enfermería del niño y adolescente (2023) "El desarrollo dentario u odontogénesis es un conjunto de procesos complejos que permiten la erupción de los dientes debido a la modificación histológica y funcional de células totipotentes o totipotenciales" (p. 29). Por lo anterior, en otras palabras, es el proceso de formación del diente, que comprende una estructura específica, en lo que a la cavidad bucal se refiere. Adentrando que la odontogénesis es el proceso embriológico se inicia en la sexta semana de la vida intrauterina.

Mucho se habla y se escucha sobre la Nutrición, entendemos que de no cuidarlo afecta a nuestro organismo y dentro de ello; hallamos el desarrollo dentario, sus nutrientes esenciales y el déficit de ellos son la clave para un buen o deficiente desarrollo dentario: como lo es: calcio, fósforo, fluor y Vitaminas A, C y D.

Enfermería en el cuidado del niño y adolescente

López Porrás Danna Paola Profa: María del Carmen López Silva. Unidad 1

Por madurez sexual podemos entender muchas cosas, sin embargo, específicamente la antológica Enfermería en el cuidado del niño y el adolescente (2023) "La madurez sexual es la etapa o el momento en el cual un organismo obtiene la capacidad para llevar a cabo la reproducción" (p. 25). De manera que la maduración sexual, se realiza o se da, por los cambios hormonales, desarrollándose aproximadamente entre los 9 y 18 años, su ritmo dependiendo de cada organismo.

En sí, la parte psicomotriz, no es difícil de comprenderla. Dentro de los aspectos generales de crecimiento y desarrollo, encontramos a la maduración psicomotriz (ubicando que su maduración depende del SNC); es decir: se encarga del punto cognitivo; por ejemplo: recoger objetos, hablar, correr, saltar. La maduración psicomotriz tiene etapas importantes;

Según la antológica de enfermería en el cuidado del niño y el adolescente" Es la primera etapa: Maduración sensorial motora del lactante durante el primer trimestre de vida. La conducta del lactante durante los 3 primeros meses está regida por reflejos arcicos, que se hacen evidentes en sus actitudes posturales y movimientos regidos por impulsos flexores y extensores que obedecen a cambios asimétricos de los músculos del cuello" (p. 26). Dicho de otra forma, la conducta del lactante en sus tres 3 meses después del nacimiento aparecerán reflejos arcicos (también llamados: reflejos primitivos, primarios o neonatales) que son la respuesta del mismo de manera automática e involuntaria, desde la posición de su cabeza, tronco (miembros inferiores y superiores).

Así sucesivamente (2do trimestre, 3er trimestre y 4to trimestre) en el último el bebé es más autónomo, en este 4to cuatrimestre, oímos palabras como: mamá y papá

Enfermería en el cuidado del niño y adolescente.

López Porraz Danna Paola Picto: Maud del Carmen López Silber

Unidad 1

En cuanto a la maduración ósea, se da un proceso de osificación por mencionar parte de este proceso, hallamos al nacimiento (que todos los diáfisis deben estar osificadas), mientras que casi todas las epífisis son cartilaginosas; cuando se produce un cambio tras el nacimiento (las epífisis comienzan a formar el hueso), pasando por las etapas predecibles, hasta la adultez, este ritmo de osificación se ve influenciado por un factor genético o factores externos, la aparición de los huesos va siguiendo un tiempo en etapa de crecimiento.

Según las líneas anteriores, el crecimiento y desarrollo antes y después del nacimiento, hallamos importancia y/o relevancia en los puntos anatómicos del individuo, desde luego hay variaciones en la estructura y función; por ejemplo: del desarrollo dentario que desemboca al estómago, también localizamos la madurez sexual, que no es más que la formación anatomo-fisiológica a madurez de los caracteres sexuales, sin olvidar ramas muy importantes como lo es la psicomotricidad y la formación de huesos. En mi opinión las etapas de formación son muy importantes, y aunque hay ciertos caracteres que vienen predisposados genéticamente, hay factores externos que dependen del cuidado para impactar positivamente ese desarrollo.

Universidad del Sureste, Antología Enfermería en el cuidado del niño y adolescente. PDF.

Referencias bibliográficas

Universidad del Sureste, Antología de Enfermería en el cuidado del niño y del adolescente

[ENFERMERIA EN EL CUIDADO DEL NIÑO Y EL ADOLESCENTE.pdf](#)